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一般質問通告一覧表 

（令和元年第３回定例会） 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１ 木 本 暢 一 

１．森林環境税と森林

環境譲与税について 

 

２．水道事業について 

 

(1) 本市の森林の状況は 

(2) 創設の経緯 

(3) 今後の取り組み 

(1) 水道施設整備の概要及び成果等

について 

(2) 長府浄水場更新事業について 

(3) 今後の水道事業の見通しについ

て 

２ 
坂 本 晴 美 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．市民の健康につい

て  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新生児聴覚検査に

ついて  

 

 

 

３．交通対策について 

 

 

 

(1) 肺炎球菌ワクチン接種について 

ⓐ個別通知後の現状分析について 

ⓑ６５歳の再通知について 

ⓒ予算について 

(2) 肺がん検診について 

ⓐ肺がんの罹患者数及び死亡者数 

ⓑ肺がん検診の受診率と受診率向

上の取り組み 

ⓒ特定検診受診率と受診率向上の

取り組み 

(3) 第２種の公共施設などの禁煙に

ついて 

(1) 新生児聴覚検査の現状について 

(2) 検査費用の助成について 

(3) 人工内耳の現状について 

ⓐ現状について 

ⓑ今後の対策について 

(1) 公共交通再編の進捗状況につい

て 

(2) 新路線について 

(3) 高齢者の免許返納に伴う公共交

通機関の対策について 



 2

順序 氏  名 件   名 要     旨 

３ 
板 谷  正 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．まちづくり協議会

の今後  

 

 

 

 

 

２．下関市緑の基本計

画の進捗 

(1) これまでの協議会運営 

(2) 今の協議会は地域住民が必要と

する事業を行えているのか 

(3) 第１回まちづくり協議会ネット

ワーク会議開催の目的 

(4) 今後協議会に求める事業、及び

組織運営 

(1) 計画策定の目的、及び計画の概

要 

(2) 計画を推進していく上で、現状

での問題点または改善点 

(3) 公園管理の現状課題と対策 

(4) 街路樹管理の現状課題と対策 

(5) 雑草管理の現状課題と対策 

(6) 今後都市緑化を推進するための

方策 

４ 小熊坂 孝 司 

１．観光スポーツ文化

推進について 

 

 

 

 

 

２．外国人労働者の現

況 

 

 

 

３．国際親善交流事業 

 

(1) 明治維新１５０周年記念事業の

成果について 

(2) 海響アスリート制度の現状 

(3) 東京オリンピック、トルコ柔道

選手キャンプ地受け入れに対する

進捗状況 

(4) ビーチバレーフェスタの動向 

(1) 本市での技術実習生、及び語学

研修生の現況 

(2) 外国人介護人材の雇用対応 

(3) 地域での関わり 

(4) 今後の課題 

(1) 姉妹友好都市との交流状況 

(2) 釜山広域市との交流状況 

５ 
東 城 しのぶ 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．長府博物館につい

て 

 

 

２．市民プールについ

て  

(1) 文化財の価値と目的について 

(2) これまでの経緯について 

(3) 現状と課題 

(4) 今後の対策について 

(1) 市が所有するプールの利用状況

は 

(2) これまでの経費と今後の経費 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

(3) ウオーターパークの事業概要と

状況 

(4) 市民プールへの影響は 

(5) 問題点と対策 

(6) 今後の方針は 

６ 
本 池 涼 子 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．公共施設マネジメ

ントについて  

 

 

２．下関市立大学につ

いて 

(1) 川中公民館分館（支所）移転に

ついて 

(2) 下関勤労青少年ホームについて 
(3) 計画の現状と課題について 

(1) 専攻科の設置構想について 

７ 
星 出 恒 夫 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．少子高齢社会にお

ける公営住宅等のあ

り方について 

 

 

２．くじらの街下関を

推進するための取り

組みについて 

 

 

 

３．下関市立学校適正

規模・適正配置基本

計画について 

 

(1) 公営住宅等の入居に関する需要

と供給のバランス 

(2) 経常修繕の現状と今後の対応 

(3) 計画修繕・改善事業の現状と今

後の対応 

(1) 商業捕鯨再開後の現状と課題 

(2) 母船式捕鯨の下関の基地化、母

港化の現状と課題 

(3) 学校給食の現状と今後 

(4) 鯨食文化の伝承及び鯨食の普及

の取り組み 

(1) 第１期、第２期計画の総括 

(2) 第３期計画の進捗状況及び今後

のスケジュール 

(3) 小規模校に対する基本的な考え

方 

８ 恵 良 健一郎 

１．放課後児童クラブ

の現状について 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 支援員の状況について 

 ①支援員の業務内容についての認

識 

 ②長期的に安定した雇用形態、勤

務時間について 

 ③運営の組織体制について 

 ④支援員の要望や意向の把握とそ

の対応について 

 ⑤キャリアアップ処遇改善事業の

導入について 



 4

順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

 

 

２．美術館について 

 

 

 

 

 

３．補助金等の支給方

法について 

(2) 支援員の資質向上について 

 ①研修受講の現状と今後の取り組

みについて 

(3) 安全、防犯対策について 

(1) 美術館の目的、来場者数の推移

について 

(2) 展示内容について 

(3) 市民の利用について 

(4) アール・ブリュットの取り組み

について 

(1) いじめ・不登校支援等総合推進

事業における補助金 

(2) 国民健康保険における装具作成

時の療養費 

９ 林  真一郎 

１．下関鯨類研究室に

纏わる報道について  

 

 

 

 

 

２．改正建築基準法の

効能について 

 

 

 

 

３．市街地拡散の現状

と課題 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 存廃の方針 

(2) 設置当初の目的と成果 

(3) 太地町へ鯨類研究支所建設（２

２年度）が決定する中、本市のく

じら日本一戦略及び戦術 

(4) 母船式商業捕鯨継続シナリオと

基地化・母港化への戦略 

(1) 密集市街地等の整備改善に向け

た規制合理化の概要 

(2) 既存建築物の他用途への転用に

関する規制合理化の概要 

(3) 本改正が、本市の既存建築物・

密集市街地課題に資するもの 

(1) 本市の人口減少が始まった１９

８０年以降２０００年までの住宅

用地開発の推移 

(2)２０００年都市計画法改正～２

００３年 法第３４条第１１号に

基づく市条例制定経緯 

(3) 住宅用地開発に関し、市街化区

域内・同調整区域内での開発面

積・区画数等 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

(4) 開発行為で移管されたライフラ

インの維持管理コストの推移・展

望 

１０ 林  昂 史 

１．副業・兼業人材活

用促進事業  

 

２．グローバル人材育

成支援 グローバル

インターンシップ 

３．インクルーシブ教

育 リカレント教育 

(1) 事業の内容について 

(2) 取り組みについての考え 

(3) 今後の見通し 

(1) 事業の内容について 

(2) 取り組みについての考え 

(3) 今後の見通し 

(1) インクルーシブ教育の内容、取

り組みについての考え 

(2) リカレント教育の内容、取り組

みについての考え 

(3) 今後の見通し 

１１ 
村 中 良 多 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．給食施設再整備（南

部学校給食共同調理

場）の民設民営につ

いて 

 

(1) メリット（利点）とデメリット

（欠点）は何か 

(2) 考え得るすべてのリスク（危険）

を問う 

(3) 地産地消はどこまで考えている

のか 

(4) 「給食だより」と「献立表」の

あり方について問う 

(5) 現在、栄養教諭が携わっている

食育は誰が担当するのか 

(6) アレルギーのある児童生徒の対

応及び責任はどうするのか 

(7) どこの事例を参考にしたのか。

また、その後の経過を把握してい

るのか。そして、導入している自

治体をすべて教えて下さい 

(8) 何社での入札を想定しているの

か。また、民設民営ができる業者

が下関にあるのか 

(9) 民設民営に当たり下関市地方卸

売市場新下関市場の利用を入札条

件にできるのか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

(10) 業者が経営難になった場合や

産地偽装等があった場合はどうす

るのか。また、監視はどこが行う

のか 

(11) 給食センターから自校に変わ

った事例はないのか 

(12) 災害時に避難場所になってい

る学校の調理場活用をどう考えて

いるのか 

(13) センター方式対象の学校及び

未就学児保護者へのアンケート調

査を考えているのか 

(14) センター方式で「食育基本法」

及び「学校給食法」の理念の実現

はできるのか 

(15) 本市と北九州市の交流事業「学

校給食・関門交流の日」はどのよ

うに継続するのか 

(16) 民設民営に関して、教育委員会

と保健部の話し合いがあったのか 

１２ 濵 岡 歳 生 

１．子育て世代包括支

援センターについて 

 

 

 

 

 

 

２．地域包括ケア（医

療介護連携） 

 

 

 

３．紙おむつリサイク

ル  

(1) 下関市妊娠・子育てサポートセ

ンターとの関係は 

(2) 地域によって担当地域が広範囲

のようだが人員配置は 

(3) 今後、センターはふえる見込み

はあるのか 

(4) しものせき子育てアプリの普及

状況は 

(1) 医療介護連携の難しい点を教え

て下さい 

(2) 医療、介護、介護予防について、

保健部、福祉部のそれぞれからの

思いは 

(1) 下関市のごみに占める紙おむつ

の割合 

(2) 下関市の紙おむつリサイクルに

関する認識 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１３ 
前 東 直 樹 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．豪雨災害に対する

対策について 

 

 

 

 

 

 

２．通学路の安全対策

について 

(1) 令和元年８月豪雨災害での下関

の被害について 

(2) 防災意識の明確化と防災対策の

方向性 

(3) 今後の対策 

 ①土砂災害に対する対策 

 ②内水氾濫の危険に対する対策 

(4) 市民の防災意識に対応した対策 

(1) 通学路安全対策推進会議の状況

について 

(2) 要望に対する対応、他の手段に

よる提案 

(3) 通学路等速度抑制対策事業等の

活用 

１４ 福 田 幸 博 

１．就職ロストジェネ

レーションへの対応 

２．川中地区の公園 

 

(1) 国もこの世代の対応をしている

が下関市としてはどうか 

(1) 人口が３万人を超える川中地区

にいわゆる公園をつくる考えはな

いか 

１５ 香 川 昌 則 

１．公共施設マネジメ

ントについて 

 

 

２．文化施設について 

 

 

 

３．商業捕鯨について 

 

 

４．地域の支え合いに

ついて 

 

 

 

５．投票率の向上対策

について 

(1) 進捗状況について 

(2) 課題について 

(3) 今後の対応について 

(4) 北部図書館について 

(1) 入館者等の現状について 

(2) 課題について 

(3) 今後の対応とリニューアル計画

について 

(1) 現状について 

(2) 課題について 

(3) 今後の対応について 

(1) 住民主体による支援事業の現状

について 

(2) 生活支援コーディネーターにつ

いて 

(3) ふれあい収集について 

(1) 現状について 

(2) 今後の対応について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

(3) 大型商業施設内期日前投票所で

の効果と今後の対応について 

(4) 移動期日前投票所について 

１６ 安 岡 克 昌 

１．移住の窓口 住ま

いる下関 設置状況

について 

 

 

 

２．公共施設マネジメ

ントの現状について 

 

 

 

 

 

 

(1) 問い合わせ状況や移住実績は 

(2) 問い合わせの反応や移住場所は

把握しているか 

(3) 今後の移住戦略や目標値は 

(4) 都会に事務所設置や全国移動キ

ャラバン隊 作成はどうか 

(1) 現在の公共施設の割合は 

(2) 現在の公共施設の築年数は 

(3) 現在の一人当たりの公共施設床

面積は 

(4) 平成２６年度末から令和４年度

末までに７％減す計画だが現況は

どうか 

(5) 上記、具体的な目標設定がある

が、具体的な計画はできているの

か、間に合うのか 

(6) 人口減が深刻だが、基本目標の

３０％縮減では足りないのではな

いか 

１７ 
吉 村 武 志 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．スポーツイベント

開催業務の実施状況

等について（後期基

本計画第１章第１

節） 

 

 

 

 

２．各種道路整備事業

の進捗状況について

（後期基本計画第６

章第１節、第３節） 

(1) スポーツイベント開催業務のこ

れまでの実績と評価について 

(2) スポーツコミッション推進業務

の概要・成果・今後の方向性並び

に評価について 

(3) 新総合体育館整備事業の基本構

想策定と基本コンセプトについて 

(4) スロージョギング推進事業の目

標計画が下回っている理由は 

(1) 道路ストック老朽化対策事業

（橋梁含む）の進捗状況について 

(2) 交通安全施設等整備事業の区画

線の設置状況について 

(3) 浸水対策事業の進捗状況及び、

今回の大雨洪水で冠水被害地区の
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

優先順位について 

(4) 地域道路整備事業並びに街路整

備事業の進捗状況は 

１８ 井 川 典 子 

１．長州出島について 

 

 

 

 

２．火の山公園につい

て 

 

(1) 長州出島の概要 

(2) 用地の公売 

(3) クルーズ客船寄港増加による経

済効果 

(4) 今後の構想とスケジュール 

(1) 現状 

(2) 「光のやま」へ向けての整備 

(3) ロープウェイ再編整備 

(4) 今後の開発スケジュール 

１９ 片 山 房 一 

１．下関市立大学の民

主的な運営について 

 

 

２．第２次下関市総合

計画後期基本計画に

ついて 

 

(1) 特別支援教育特別専攻科の設置

に係る問題点と今後の方向 

(2) 定款変更の手続きと変更内容の

問題点 

(1) 市政の最大の課題である「人口

減少・少子高齢化」にどう取り組

むのか 

(2) 市民の意見を反映させるための

今後の取り組み 

２０ 
濵 﨑 伸 浩 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．高齢者介護につい

て 

 

 

 

 

２．高齢者の徘徊につ

いて 

(1) 下関市が提供している介護サー

ビス 

(2) 一人暮らしをさせても良い場合

と悪い場合の見分け方 

(3) ケアマネージャーさんにたどり

着く前の相談窓口 

(1) 長寿支援課からの高齢者行方不

明メールの仕組みと対処 

(2) 認知症高齢者とマイクロチップ 

２１ 関 谷  博 

１．人口減少社会につ

いて 

 

 

 

２．下関市立大学につ

いて 

(1) 行政として問題定義、対策につ

いて 

(2) 外国人の受け入れ環境整備 

(3) 関係人口の拡大に対する取り組

み 

(1) 市大の総合大学検討及び取り組

み 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

 

 

 

３．あるかぽーとウォ

ーターフロント計画 

 

 

４．公共政策の現状 

(2) インクルーシブ教育、リカレン

ト教育、大学における教育、研究、

産学官連携に関する取り組み 

(3) ｉｎ—ｃｈｉｌｄに対する取り

組み 問題ないか 

(1) 星野リゾート今後の展開 

(2) イ業者にも事業を進めていただ

くとの提案 

(3) 社会実験について 

(1) 空き家対策特別措置法 

(2) 学校給食施設再編整備事業 

(3) 障害者差別解消法 

(4) 川棚のクスの森の対応 

２２ 河 野 淳 一 

１．災害時用備蓄食料

について 

 

２．水銀汚染防止法に

ついて 

 

 

３．子どもの安全・安

心のための防犯カメ

ラ設置について 

(1) 下関市の備蓄量とその算出根拠

は 

(2) 備蓄食料有効活用の取り組み 

(1) これまでの取り組み 

(2) 市が管理している水銀灯数は 

(3) 水銀灯販売中止に伴う今後の対

応、課題 

(1) 下関市の犯罪発生状況、不審者

情報の推移は 

(2) 設置に向けての課題 

２３ 
阪 本 祐 季 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．介護人材の確保に

ついて 

 

 

２．教育環境の整備に

ついて 

 

 

３．農産物のブランド

化の取り組みについ

て 

(1) 第７次いきいきシルバープラン

について 

(2) 下関市ノーリフト宣言について 

(3) 今後の展開について 

(1) 第２期下関市立学校適正規模・

適正配置基本計画について 

(2) 今後の展開について 

(3) 新学習指導要領の対策について 

(1) 農水産物需要拡大事業について 

(2) 下関市有望地域に向けた海外販

路開拓支援業務について 

(3) 次代の担い手づくり事業につい

て 

(4) 今後の展開について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２４ 
江 原 満寿男 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．下関市地域医療の

確保に関する基本計

画で地域医療体制は

万全か  

２．白滝山の風力発電

機更新事業と粟野川

生態系への影響 

 

 

 

３．ＪＲ駅トイレの管

理・改修 

(1) 中心的論点と今後の課題 

(2) 市内各地域の医療体制は拡充さ

れるか 

 

(1) 更新事業に対する下関市長意見

及び流末地域への対応 

(2) 粟野川の水量・水質及び生態系

の変化要因 

(3) 生態系調査の必要性と実効性確

保 

(1) 阿川駅トイレ管理の現状と改修

の必要性 

(2) 今後の対応 

２５ 西 岡 広 伸 

１．下関港ウォーター

フロント開発計画に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．放課後児童クラブ

支援員について 

(1) 下関港ウォーターフロント開発

計画原点、当初計画、主なコンセ

プトは何か 

(2) 最初の計画からこれまでの経緯

のあらましと、計画が進まない原

因は何か 

(3) そもそもウォーターフロントと

は何か 

(4) あるかぽーとＢ地区に優先交渉

権者となった星野リゾートとはど

のような会社か 

(5) ３６５日昼夜ともに、市民や観

光客が集うエリアが目標なら当初

の海浜公園とすべきではないか 

(6) 住民合意の形成について 

(1) 放課後児童健全育成事業の設備

及び運営に関する基準について 

(2) 下関市における放課後児童クラ

ブの現状について 

(3) 下関市児童クラブ支援員の労働

実態と環境について 

(4) 児童クラブ支援員の質の向上に

ついて 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２６ 
桧 垣 徳 雄 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．下関北九州道路に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校給食のあり方

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．混乱必至の消費税

増税は中止せよ 

 

 

 

 

 

 

４．日韓関係を揺るぎ

ないものにするため

に市の果たすべき行

動について 

 

(1) 調査検討委員会が２年間にわた

り実施した調査検討の結果につい

て 

(2) 関門間の物流代替道路にならな

い。中国道にどのようにつないで

いくのか 

(3) 地震や津波等の自然災害時に通

行できるのか。報告書の「通行で

きる」の記載は本当か 

(4) 交通量の予測や採算性をどう考

えているのか 

(1) 学校給食の役割とは。２００８

年の学校給食法の改正でどう変わ

ったのか 

(2) 自校調理方式と給食センター方

式のメリット・デメリットについ

て 

(3) 本市の給食調理場の現状と課題

について 

(4) 今後の給食調理場整備には、市

民の意見を十分反映させるべきで

はないか 

(1) ５％から８％への税率引き上げ

以降の深刻な消費の落ち込みにつ

いて 

(2) 税率引き上げ直前の各種「増税

対策」の対応状況について 

 ①軽減税率「説明会」、②ポイン

ト還元、③プレミアム付商品券 

(3) 消えない「逆進性」について 

(1) 今年度、下関・韓国間の人の往

来数はどう推移しているのか 

(2) 日韓や下関と釜山間の関係強化

のために、市が先頭に立って事態

を切り開くべきではないか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２７ 田 辺 よし子 

１．下関市立大学につ

いて 

(1) 下関市立大学の総合大学化に向

けた取り組みについて進捗状況と

見通し（設置が見込まれる学部と

は） 

(2) 在校生や卒業生の要望にはどの

ようなものがあるか。また就職先

である企業が学生に求める能力と

は何か 

(3) リカレント教育に関し、市立大

学内に設置しようとしている特別

支援教育特別専攻科とは何か 

(4) 下関市立大学の総合大学化の一

因となり得るか 

(5) 下関市立大学にこの専攻科を設

置することをいつ、だれが決めた

のか 

(6) 教員人事について、配置が決定

しているが選任に至った根拠 

(7) 事業計画について。不採算の場

合、赤字の責任はどこが取るのか 

２８ 平 田 陽 道 

１．子育て支援につい

て 

 

２．学校の安全対策に

ついて 

３．投票率向上につい

て 

(1) 本市の現状 

(2) ひとり親家庭について 

(3) 今後の課題 

(1) 現状について 

(2) 今後の計画 

(1) 本市の取り組み 

(2) 投票所の課題 

２９ 
山 下 隆 夫 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．川中支所・川中公

民館分館の移転問題

について 

 

 

 

２．高齢者等のごみ出

し支援（ふれあい収

集）の導入について 

 

(1) 公共施設マネジメント推進に当

たっての考え方について 

(2) 地域住民の意見に対する市の対

応について 

(3) 地域住民の意向や利用圏域の特

性を考慮し再検討すべきでは 

(1) 高齢化社会に対応した「ごみ出

し支援」に関する国の動向につい

て 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

 

 

３．成年年齢引き下げ

を見据えた環境整備

について 

(2) 福祉部の取り組みの現状及び検

証について 

(3) ふれあい収集の早期導入につい

て 

(1) 成年年齢引き下げに伴う課題は 

(2) 成年年齢引き下げ後の成人式に

ついて本市の考えは 

(3) 消費者教育のあり方について 

(4) 自立支援に係る取り組みについ

て 

 


